

Este diario es de la tarde. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No se aceptan escritos injuriosos contra nadie.

LAS NOTICIAS

La nuestra queda en la 4ª Avenida número 73. 25 varas al Este de La Buenaventura. Lado Sur del Parque Central. APARTADO 130

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 20 DE DIC. DE 1904

NUMERO 160

Almacén de Abarrotes
Ventas al por mayor y menor.
IMPORTACION DIRECTA
CALLE CENTRAL
Diagonal a "La Violeta"

LA PROVEEDORA

—DE—
Andrés Sandoval

Vinos, Licores, Conservas de todas clases, Quesos, Cristalería, Ferretería, Loza de porcelana fina, china, aluminio y esmaltada, Sal de marquilla, Mantequilla danesa, italiana y americana, Harinas, Azúcares, Jabones etc., etc., etc.
Y toda clase de productos del país.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Pto. Limón, Manchester y Bristol en 17 días

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

precios del pasaje en primera a Manchester £20:0:0.
" " " " " " Bristol £15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co.
Costa Rica Division

LINEA DE VAPORES

DE LA

UNITED FRUIT CO.

Movimiento durante la semana

que termina el 10 de Diciembre de 1904

"Limón" saldrá para Nueva Orleans, el miércoles
"Presotn" " " " " " " jueves
"Ellis" " " " " " " sábado

A los panaderos!

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos los útiles necesarios para una panadería.
Informarán en la casa número 247 calle 17 Norte.

GANADO GORDO DE SANTA CLARA

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes a las 12 m. en su local a 100 metros del Matadero Municipal.
San José, octubre de 1904.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Tercena y Billar.
CENTRO DE AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.
VÍCTOR OROZCO.

LA REPUBLICANA

ZAPATERIA DE BLIAS CALDERON G.

Situada en la Calle 6ª Norte, frente al Mercado

Contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, a precios de situación. Calzado a la medida, a gusto del cliente y a precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.
Venta diaria de calzado en el Mercado.

Cenzontles mejicanos

Acaba de llegar a la Barbería de Antillón una preciosa colección de cenzontles mejicanos. Cantan que es un primor, y se venden a precios de situación.--Noviembre 15.

JULIAN I. TOLEDO LOPEZ

Médico y cirujano de las facultades de París y Guatemala

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 ½ a. m. a 9 a. m.; 12 m. 4 p. m. 7 p. m. a las 9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BEER

Best Stout Porter

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABRAHAM MADRIGAL

20 DE DICIEMBRE DE 1904

Elecciones de Limón

Hace algunos días leímos un artículo que sobre las elecciones municipales de Limón publicó en "La República" don Carlos Saborío Iglesias. Por él nos enteramos de que no fué posible llegar á la votación y desde luego no ha sido aun electa la Municipalidad.

No creemos que ahora haya sucedido lo que en otras ocasiones en aquel puerto, porque el señor Gobernador de Limón es persona respetuosa de las libertades del ciudadano, pero sí nos extraña muy mucho eso de convocar á algunos electores con anterioridad á la elección, para que se pongan de acuerdo. Esos acuerdos, entendemos nosotros, se pueden llevar á cabo sin la presencia de las autoridades; sin la convocatoria de la electoral, para realizar dichos acuerdos. Nos duele en el alma que ciertas prácticas no se hayan desterrado de nuestro modo de ser político. Quiéramos para esta tierra tanta libertad, que el día que logremos alejar á las autoridades de los asuntos electorales, tranquilos moriríamos, pues habríamos visto realizada la independencia política á que siempre hemos aspirado.

Nosotros deseáramos que las elecciones se hicieran ante un Notario Público y los electores pierdan su calidad de tales desde el momento en que aceptan un empleo en el cual dependan de alguno de los poderes. Entonces realizaríamos nuestro grande, nuestro acariciado ideal.

Ojalá que Limón logre ver electo un Ayuntamiento que sea la fiel representación de la voluntad de los electores, sin acuerdos sugeridos por autoridades, sin imposiciones de ninguna especie.

Carlos A. Imendia

Por el último correo, venido del Salvador, recibimos la triste noticia de la muerte de don Carlos A. Imendia. Fué nuestro amigo, el simpático intelectual salvadoreño, y la noticia nos causó una impresión dolorosa, difícil de explicar.

Era tan alegre, tan bueno, tan humilde, que siempre lo buscábamos, para con su amena conversación, olvidar las horas largas de nuestro negro ostracismo.

Notable educacionista, era un verdadero padre de sus discípulos.

Humilde como el que más, no desdeñaba, con todos sus méritos y su fama, ser el Secretario de una sociedad de obreros, "La

Concordia", él nos presentó á dicha sociedad y allí pudimos ver lo que se le quería.

Era un padre amoroso, un inspirado poeta y un correcto escritor.

Ha muerto, su obra lo hará recordar siempre. Enviamos nuestro sentido pésame á su enlutada familia y á las letras salvadoreñas.

A. M. J.

Ricardo Luque Alba

Es nuestro compatriota. Vió la primera luz en esta tierra, y su vida no es otra cosa que una serie no interrumpida de victorias artísticas.

No es Ricardo Luque el actor que hace reír con la mímica del clown, no es él quien arranca un aplauso con una mueca exagerada, no, su escuela es la de la naturalidad, y hace reír porque es cómico, arranca aplausos porque trabaja bien. Nunca lo hemos visto titubear en los diferentes papeles que ha representado y su aplomo y gracia son los que han hecho que se capte las simpatías de todos los públicos donde se presenta.

Mañana es el beneficio de él con la chistosa comedia *El octavo no mentir* y ¿por qué no hemos de suponer que el Nacional estará lleno? Lo merece el artista y el compatriota también.

LAGIRDAM

EL MAESTRO

El maestro es el llamado, no sólo á enseñar, sino también á educar esos pequeños y blandos corazones de los niños que sus padres le han confiado.

Veamos lo que necesita un buen maestro para conseguir esos dos fines.

Como le doy más importancia á la educación, principiaré por ella:

¿Será suficiente con que el maestro se concrete á hablarles de las funestas consecuencias de los vicios? De ninguna manera; debe el maestro dar el buen ejemplo, pues como dije en mi anterior artículo, los niños tienden siempre á hacer lo que ven en sus maestros, y no lo que oyen.

Veamos, por ejemplo: ¿Qué hace un maestro con hablar á sus discípulos sobre los perjuicios que ocasionan las bebidas alcohólicas, y decirles que estas bebidas son las fuentes de todos los vicios, y las cuales de seguro nos llevarían á la deshonra, al presidio y más tarde tal vez á la perdición eterna? ¿Qué obtiene con todo esto, si al salir de la escuela, por las tardes ó por las noches, va á hacer sus acostumbradas visitas á las tabernas y á tomar copas de esas venenosas bebidas alcohólicas y tal vez en presencia de sus mismos discípulos? ¿Qué gana un maestro con hablar á sus alumnos en contra de todos los vicios, si después que han terminado las horas de clase, lo vemos en las mismas tabernas, ó en casas particulares, jugando, bebiendo, murmurando, enamorando mujercuelas etc. sin respetar siquiera la presencia de sus pequeños educandos? Nada, absolutamente nada; todas sus palabras han sido perdidas, se las ha llevado el viento lejos, muy lejos, pues con seguridad le dirán sus discípulos ¿cómo nos prohíbe estas cosas, si usted mismo las hace? ¿cómo es que siendo perjudiciales no se abstiene usted de hacer tales cosas? Y qué penoso para el pobre maestro, tener que

guardar silencio, no poder contestar á esas preguntas de sus mismos educandos, ó tener que confesar su grave falta; tener que confesar que no es educador, sino un corruptor de la sociedad.

Así pues, el maestro debe observar una conducta ejemplar, no permanecer en las aguardenterías, no ser jugador ni frecuentar ciertos lugares que lo deshonran á la par que da mal ejemplo á sus alumnos; debe evitar á todo trance, el uso de bebidas alcohólicas y todo aquello que esté reñido con la moral y el buen prestigio del maestro, y entonces sí podrá decir: "Estoy educando, cumplo con mi deber, y sin el menor escrúpulo puedo retirar mi giro cuyo sueldo me he ganado honradamente;" pero de lo contrario, no cumple con su deber, ni puede retirar sus haberes con satisfacción, sin decir para sus adentros: "Estoy robándole el dinero á la Nación."

Ahora bien; ¿qué debe hacer un maestro para instruir á sus discípulos? Pues debe, todos los días, preparar sus lecciones para el siguiente; ningún maestro, por instruido que sea, puede dar sus lecciones sin prepararlas con anticipación. ¿Como las prepara? Consultando en obras científicas, el tema de que va á tratar, consultando obras pedagógicas y buscando los medios más sencillos para que sus niños le entiendan mejor, que lo que aprendan no se les olvide; preparando de antemano los objetos que necesita para hacer sus lecciones lo más objetivas posible.

TOBS. RETANA A.

(Continuará)

CABLEGRAMAS

Tokio, 19.—La Cámara de representantes aprobó, por unanimidad de votos, la forma revisada. Se ha recibido el siguiente despacho del ejército sitiador, de Puerto Arturo: "La noche del 15 se recibieron en el Cuartel General, dos cartas del General Stoessel, Comandante de la Plaza, dirigidas al General Nogi. La primera dice: "Tengo el honor de manifestarle que su artillería bombardeó nuestros hospitales, los cuales se distinguen claramente por la bandera de la Cruz Roja que sobre ellos flamea. Estas insignias son visibles desde las posiciones de su artillería. Le suplico prohibir este bombardeo. Me impulsa á hacerlo la alta estimación en que tengo á nuestros valientes héroes, que después de batirse gloriosamente con las fuerzas de usted, yacen en los hospitales, bajo la protección de la Cruz Roja. Entre estos héroes se encuentran algunos japoneses. Me aprovecho de esta oportunidad para asegurarle á usted mi alto respeto."

—La otra carta se lee como sigue: "Al portador de la presente, Barazhopp Langa, maestro de la casa del Emperador y superintendente de la sociedad de la Cruz Roja, le encargo para negociar con su Excelencia, á fin de remover los hospitales fuera de la zona peligrosa, durante el bombardeo. Es superfluo manifestarle á Su Excelencia, que respetamos su derecho de promover el éxito de sus operaciones. El General Negicava á Salichizo al Mayor Saito acompañado por el intérprete, profesor Ariga, para entregar la siguiente respuesta á Stoessel: "Tengo el honor de manifestarle á Su Excelencia, que desde el principio del sitio, el ejército japonés, ha respetado á la Humanidad y los tratados. Jamás hemos dirigido á propósito nuestros fuegos, contra los edificios ó naves, que enarbolan la bandera de la Cruz Roja. La mayor parte de la plaza está invisible de nuestras posiciones. Como usted sabe, las bombas no siempre caen en los puntos á que están dirigidas, especialmente en vista de la larga y valiente

resistencia, la desviación de nuestros cañones se vuelve más grande cada día. De consiguiente, es con el mayor pesar que le manifiesto, que no podemos garantizar, que nuestros proyectiles llegaran al punto á que están dirigidos. Me aprovecho de esta oportunidad, para expresar á Vuestra Excelencia mis sentimientos del más alto aprecio." Como resultado de las conferencias celebradas entre Barashoff Longa y el Mayor Saito, se ha convenido en que los rusos entregaran el día 18, un mapa que señale las posiciones de los hospitales.

San Petersburgo, 19.—Avisa el último despacho de Stoessel, que está fechado el 10 del presente, que desde la toma por los japoneses, del cerro Visikia, nuestros navíos, surtos en la rada, sufren mucho de los proyectiles de 11 pulgadas, del enemigo.

—Ha sucumbido de sus heridas, el General Tzerpinks.

—Entre las tropas reina mucha animación.

Tokio, 19.—Se ha logrado alcanzar con 10 torpedos, el costado del acorazado "Sebastopol." Notician de Pt. Arturo, que está varado. Está probablemente inutilizado para la navegación.

CORRESPONDENCIAS

De Liberia

SEÑOR REDACTOR DE
LAS NOTICIAS
San José

Muy señor mío:

Pasaron las fiestas sin resultados desgraciados, solamente uno que otro golpeado de toro.

No hubo heridos, gracias al buen orden, celo y actividad desplegados por la policía, que fué reforzada por el Comandante, Coronel don Jerónimo Chacón, quien siempre es precavido, vigila é inspecciona á sus subalternos: la ausencia de los delitos demuestra el buen cumplimiento de la policía.

El señor Gobernador, don Camilo Mora, hizo todo cuanto estuvo á su alcance para reanimar nuestras fiestas, las cuales han venido decayendo de año en año; pero ahora estuvieron concurridas y muy alegres, y esa animación obedece á los esfuerzos del señor Gobernador, y debemos decirlo con franqueza é imparcialidad, que el señor Mora es un empleado cumplido, recto é imparcial, ve el buen cumplimiento de su deber, es justiciero, atiende al pobre como al rico con la atención característica propia del hombre culto y educado; para él no existen partidos, á todos los atiende y por lo mismo todos tenemos garantías, porque á nadie se hostiliza por cuestiones de política.

El juez, el Fiscal, el Cura, el Alcalde, el Agente de Policía, el Inspector de Escuelas; todos cumplen con su deber y nada dejan que desear, y justo es que se les haga justicia porque ésta pertenece al mérito y éste lo tiene todo empleado cumplido y honrado.

Las garantías que hoy disfrutamos están evidenciando nuestra quietud, pues todos trabajamos tranquilos sin temor de persecuciones osiosas y mezquinas, porque los empleados no se convierten en instrumentos de venganzas, sino que administran la Justicia honradamente; y esto se debe á la acertada elección que el Ejecutivo y la Suprema Corte ha hecho en sus empleados de esta ciudad.

Alguna vez he visto y oído hablar que algunos desean que todos los em-

DOS COSAS QUE SOLO DONDE

ARTAVIA SE CONSIGUEN:

1ª El calzado estilo americano, genuino, en estilos UP TO DATE.
 2ª El famoso betún-grasa "Magnet" tamaño grande, á 10 céntimos lata.
 Ordenes por correo, al mismo precio que en la Capital, y libres de todo gasto para el comprador.

ARTAVIA, En San José.

pleados fueran de los mismos de aquí, yo soy de la misma opinión; pero veo el inconveniente, y antes he escrito sobre lo mismo que mientras exista división entre los mismos de aquí, el Gobierno hace bien en nombrar empleados de afuera que tienen que ser neutrales, y por lo mismo darnos garantías como hoy las gozamos; nosotros mismos tenemos la culpa de que los empleados no sean todos de aquí, y no por eso debemos de hacer una crítica mal entendida de ciertos empleados: del uno porque no es santo, del otro porque trae alajuelenses; pues señores, el uno como el otro es honrado, es cumplido, dan garantías; y eso de traer al servicio militares de Alajuela no tiene nada, ¿son costarricenses? Sí; luego pueden servir en cualquier plaza, como nosotros también tenemos derecho de ir á la Capital sin que nadie pueda decir que somos guanacastecos y que por eso no podemos sentar plaza de lo que sea. De qué nos admiramos? El año de 1872 los empleados de este Cuartel acaso eran todos costarricenses, los oficiales eran colombianos, Pontón, Lecubreur; tuvimos de Juez á don Ramón Céspedes, y de Gobernador á D. Pedro Acosta, en cuya administración se inauguró el Hospital donde se recuerda ese buen empleado; ambos eran cubanos, cosa que poco importa, pues el hombre donde quiera que haya trabajo debe colocarse y sino, véase que en todas partes hay empleados de todas las nacionalidades y nosotros no debemos ser egoístas con los nuestros ni con nadie. Tenemos empleados honrados y eso basta, no seamos niños.

CANTÁRIDA

Liberia, 14 de Diciembre de 1904.

GACETILLAS

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de la sangre.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito en París, 4 Rue des Haubertes, y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Por el ornato

El barrio de la Soledad está progresando admirablemente. Los vecinos se esfuerzan por el adelanto del barrio. Están cambiando los poyos que servían de citas amorosas á más de una pareja, por una hermosa plazoleta. Bien por el ornato de la Ciudad.

Abogado

Dentro de pocos días, se presentará á obstar el grado de Licenciado en leyes, don Tobías Gutiérrez. Dadas las

aptitudes del señor Gutiérrez el acto será lucido. Desde ahora lo felicitamos.

Periodística

Se ha separado de la Dirección de nuestro colega "El Día", el Licenciado don Ernesto Martín. Su quebrantada salud lo ha obligado á dar este paso. Posiblemente hará un viaje á San Francisco de California el Licenciado Martín, se lo desamos muy feliz.

De Río Segundo

Nuestro activo é inteligente corresponsal en aquel progresista pueblo nos dice que la maquinaria del boficio de don Juan Bastos ha comenzado á funcionar con muy buenos resultados. Las escogidas han empezado ya y calculamos que solamente de aquí se exportarán este año entre café en pergamino y en oro 3700 sacos.

Se está pagando á ¢ 12-00 el café, el cual es ya de repelas.

Saludo

Está nuevamente entre nosotros don Isaac Zúñiga Montúfar, después de un corto paseo que en compañía de su prometida y de la apreciable familia de ésta, hicieron por Puntarenas. Los saludamos atentamente.

Tembler

El de anoche, por su intensidad y duración alarmó á todos los vecinos de esta capital, y no es nada lo del ojo... Don Pedro Nolasco Gutiérrez dice hoy en "La República" que del 27 al 31 del corriente tendremos temblores muy semejantes á los del año 1888. La luna y el sol se acercarán á la tierra—seguro para ver mejor las fiestas de esta capital—y de allí que nos estremecemos de placer al tener tan cerca á la "eterna enamorada" y al astro rey.

Bueno sería que se fueran encomendando á San Emigdio con algún tiempo para que la cosa no pase á mucho.

Caminos

Debido á la actividad y espíritu progresista de nuestro Inspector de caminos, y al interés que la Municipalidad de este cantón se ha tomado por el mejoramiento de nuestras vías de comunicación, pronto serán arregladas en debida forma las calles de Menas, (vía á Alajuelita), de Desamparados y de San Juan. Bien por el progreso y por el activo Inspector, don Víctor Gutiérrez.

Informes

La comisión examinadora propuesta por don Federico Quesada y don Flavio Romero entregó hoy á la Inspección Provincial de Escuelas su informe sobre los exámenes practicados por ella en las escuelas de los campos y esta ciudad.

Matrimonio

En los primeros días del mes entrante contraerá matrimonio la

distinguida educacionista, señorita Clemencia Aguilar, con nuestro amigo don Matías Gámez. Mucha felicidad deseamos á tan simpática pareja.

Acusamos

recibo del almanaque de la Botica Francesa para 1905. Es un bonito folleto ilustrado y lleno de chascarrillos bien escogidos. Agradecemos el envío.

Hoja suelta

Tenemos sobre nuestra mesa de redacción una hoja suelta titulada "Elecciones Municipales", firmada por Unos electores de Limón. Este documento contiene graves ataques contra el ex-gobernador de aquella comarca don Wenceslao de la Guardia.

Cartas rezagadas

en la Dirección General de Correos:

Stas. Genoveva Díaz, Mercedes Loría; señoras doña Manuela Cartín, Micaela Chavarría de R. Zoila Cordero, Josefa de García, Natividad González Toribia López, Agustina Marín, F. B. Morrison, María S. de Benna, Isabel v. de Solano, María de Vargas, Brígida Vargas. Señor don David Acevedo, Valentín Altave, Felipe Alvarado, Miguel Alegría, Ricardo Arguedas, Francisco Arley, Víctor Barquero, Aristides Blanco, A. P. Bonilla, Arturo Brenes, Francisco Brenes, Tomás Carazo, Francisco Carbonell Roca, Manuel Antonio Castro Nicolás Chaves, Francisco Chinchilla, Jesús Espinosa, Francisco Roberto Hernández, Vincenzo Ferrai, Lucas Gil, Florentino Molina, Leopoldo Mora, José Mora, Leonidas Moreno, Margarita Miller, Mariano Quesada, Pietro Riggio, Guillermo Rivera, Enrique Roguer, Nicolás Solano,

Julián Solano, Crisanto Velazco, A. M. Young, M. E.

Certificados:

María Felicitas Bolaños, Norward S. Gray, C. Mc. Grigor, Atilio Angelo Martinelli, Nicola Notto Pittera.

"La Caricatura"

Hoy hemos visto la portada del semanario festivo ilustrado titulado "La Caricatura", el cual comenzará á publicarse durante las fiestas. Los dibujos con decir que son debidos al dibujante, señor Lhenner está dicho todo. Conocida es la competencia del señor ex Profesor del Liceo y desde luego ese periódico será una novedad entre nosotros. Don Miguel Borges es Administrador y Propietario del periódico. Nos complacemos en anticiparle nuestro saludo y en desearle larga vida.

000000000000 000000000000

TIPOGRAFIA
 — DE —
JENARO VALVERDE

Calle 2ª, Sur.
 n.º 443.

En este taller se hacen con esmero y prontitud toda clase de trabajos tipográficos como recibos, hojas sueltas, libros talonarios, memorandum, facturas, folletos, periódicos y tarjetas de visita &

TEATRO NACIONAL
 Beneficio del primer actor cómico nacional
Don Ricardo Luque Alba
 PARA MAÑANA MIÉRCOLES 21 DE 1904.
 Se pondrá en escena la chistosa comedia
 de don Miguel Echegaray
El octavo no mentir
 y el precioso monólogo de don Juan E. Cabestan
LA NOCHE ANTES
 A LAS 8 EN PUNTO.

AVISO

El que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8ª Oeste,

FELIPE CARMONA.

Elisa Madrigal

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur n° 353,25 varas al Sur de "La Tempestad".

TRIUNFO DEL JAPON

No hay que olvidar que en el Mercado, al lado norte y en la primera venta de queso del conocido comerciante Ismael Solís, se halla de venta el mejor queso de la República; mantequilla que hace á uno chuparse los dedos y un gran surtido de café, cacao, arroz, frijoles y toda clase de granos habidos y por haber. Es adonde se vende con más prontitud, aseo, esmero y tiene la romana más legítima del mundo.

En San Vicente

Vendo dos casas situadas al lado Sur de la Plaza de San Vicente, contigua á la Casa de Enseñanza. Son muy á propósito para veranear y están magníficamente construida. Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con Pánfilo Méndez en la Fábrica Nacional de Licores.—Dic. 1°

AVISO

Deseamos comprar una imprenta, para precio y condiciones, dirigirse á nuestra oficina de negocios.

FCO. OCAMPO E. DE LA GUARDIA

Puntarenas, noviembre 13 de 1904.

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmic

Esmero y prontitud en pedidos de las provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

SASTRERIA MODERNA

:o:

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo teatro. PROPIETARIO,

Juan Vte. Monestel.

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta de CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C^o —San José.**ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA**

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde \$3-50 hasta \$8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

Tip. de Jenaro Valverde

EL INCENDIO**TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA Y COLCHONERIA**

Se componen muebles de toda clase y se construyen á gusto del cliente. Se garantizan los trabajos que se hagan en este establecimiento, tanto en artezón como en ebanistería y colchonería.

TODO A PRECIOS DE SITUACION

Avenida Central frente a la Eureka

JOAQUÍN CHAVEZ.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro.

Ultimos modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

Calle del Tranvía

Las horas de oficina son: { de 7 á 11 a. m.
de 12 á 5 p. m.
Los domingos { de 7 á 11 a. m.

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL**EL GALLITO**

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos. Órdenes se reciben en esta imprenta.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea alquilar un buen billar.

La Constancia

—DE—

RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopes gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18 Sur frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.